

FORTALECIENDO LA PROFESIÓN DEL CONTADOR Y DEL AUDITOR:

Escuela de Contadores Auditores de Santiago lidera Mesa Sectorial para poblar el Marco de Cualificaciones en el sector

Desde el año 2023, la Escuela de Contadores Auditores de Santiago (ECAS) lidera la Mesa Sectorial de Contabilidad y Auditoría, organización que busca contribuir al desarrollo humano y la competitividad del país, mediante la producción de información que permita visibilizar cómo es hoy la formación de contadores y auditores en todo tipo de instituciones, cómo es el campo laboral y qué se necesita para mejorar esta actividad, clave en el desarrollo del país y de sus empresas.

Contadores y auditores juegan hoy un rol clave en la economía de nuestro país. En ellos descansa la transparencia, el pago de impuestos, la eficiencia y la sustentabilidad de una organización, ya sea pública o privada.

Entendiendo este rol, como parte de un plan que tiene como objetivo fortalecer la calidad profesional de contadores y auditores de todo Chile, la ECAS lidera desde 2023 la Mesa Sectorial de Contabilidad y Auditoría, en el marco de la Implementación del Proyecto "Poblamiento del Marco de Cualificaciones Técnico Profesional del sector Administración y Comercio para fortalecer la carrera de Contador y Contador Auditor y su articulación con otros niveles formativos, incorporando una perspectiva de género, diversidad e inclusión".

La Mesa Sectorial es una instancia estratégica de coordinación y diálogo social, de representación cuatripartita, integrada por empresas, instituciones de educación, trabajadores y el Estado, quienes analizan las orientaciones, los desafíos y las mejores prácticas internacionales para su aplicación en Chile.

Así, reúne al Colegio de Contadores de Chile, las empresas auditoras EY, Price y KPMG, al Ministerio del Trabajo, al Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (Sence), al Ministerio de Educación y al Ministerio de Economía, además de la Fundación Educacional Comeduc, Asociación de Control y Auditoría de Sistemas de Información (ISACA), la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, el IP Santo Tomás y el AIEP.

AVANCES

Mensualmente, la Mesa



A la fecha, se ha logrado caracterizar el sector de la contabilidad y la auditoría desde el punto de vista de sus procesos y funciones.

Sectorial se reúne junto a todos sus integrantes para dar cuenta de los avances que ha tenido el organismo en cuanto a la producción de información, actividad que busca generar un acabado conocimiento de la contabilidad y auditoría en Chile y cuáles son los desafíos del sector.

A la fecha, se ha logrado caracterizar el sector de la contabilidad y la auditoría desde el punto de vista de sus procesos y funciones. Así también se ha logrado una profunda comprensión de la oferta educativa asociada a todos los niveles del Marco de Cualificaciones TP, además de las características de la empleabilidad e ingresos del sector y sus desafíos futuros en términos de las competencias y capacidades necesarias para hacer frente a la



Rodrigo Cerón, rector de la ECAS.

irrupción de las nuevas tecnologías de información e inteligencia artificial (IA).

Dentro de los compromisos de la Mesa Sectorial se encuentra la generación de perfiles ocupacionales, competencias y cualificaciones sectoriales de uso público. Estos tienen como objetivo fortalecer el MCTP nacional y servir de referencia para todos los grupos de interés de la sociedad relacionados con la contabilidad y la auditoría. Así, se busca alinear y orientar las acciones destinadas a mejorar las trayectorias educativas y laborales de las personas del sector.

Se espera que estos referentes estén disponibles en diciembre de 2024. Ya se han iniciado conversaciones con ChileValora para incluirlos en el Catálogo

Nacional de Competencias Laborales, con el fin de fomentar iniciativas de certificación de competencias laborales de trabajadores y trabajadoras del sector.

Entre la información recopilada, destaca que el porcentaje de mujeres que decide estudiar carreras vinculadas a la contabilidad y auditoría supera al porcentaje de hombres, alcanzando el 59,1% en promedio, durante los últimos 20 años.

La diferencia crece en institutos profesionales y centros de formación técnica, con una representación de mujeres del 64,4% promedio.

Junto con esto, la automatización de tareas, el uso de la tecnología y la incorporación de la IA es una de las tendencias que

más están impactando en el sector, dejando a las instituciones de educación con la tarea de entregar a los futuros contadores y auditores capacidades analíticas críticas para la toma de decisiones y el uso de nuevas herramientas que optimizarán su trabajo en empresas y organizaciones públicas y privadas.

"La labor que estamos desarrollando en la Mesa Sectorial de Contabilidad y Auditoría es un esfuerzo conjunto de diversos actores que tenemos una visión común de avanzar en el fortalecimiento de la profesión de contadores y contadores auditores. Con los perfiles ocupacionales y las cualificaciones sectoriales, los establecimientos técnico-profesionales, centros de formación técnica, institutos profesionales, universidades y organismos técnicos de capacitación podrán alinear su oferta educativa a referentes pertinentes, que no solo responden a las necesidades actuales del mercado laboral, sino que también permiten prepararnos para los futuros desafíos del sector. Este trabajo es crucial para asegurar que quienes trabajan en el rubro estén preparados para liderar y trabajar con ética, innovación y excelencia en un entorno de importantes cambios en que la tecnología y la inteligencia artificial están impactando en las reglas del juego. Es nuestra responsabilidad no solo responder a estas tendencias, sino que también anticiparlas, para que las futuras generaciones de contadores y contadores auditores continúen siendo pilares fundamentales en la transparencia y eficiencia de las empresas y organizaciones públicas y privadas del país en general", asegura Rodrigo Cerón, rector de la ECAS.